



## EDITORIAL

Con enorme gozo y satisfacción sale por segunda vez en esta su nueva etapa este BOLETIN, vehiculo de unión entre los hermanos y que nos trae las inquietudes, las actividades y las realidades de nuestra querida Hermandad.

Van quedando lejos, perdidos en el túnel del tiempo los días entrañables de nuestra Semana Santa; aún perviven en el recuerdo nuestra Estación de Penitencia cada año más responsable, con más sentido de peregrinación pascual. Pero ya lo dijimos en el número anterior y volvemos a repetirlo, queremos que SAN BENITO sea HERMANDAD de todo el año y no COFRADIA de un día. NUESTRO FIN no es el MARTES SANTO, sino que es el medio grandioso que poseemos para sentirnos HERMANDAD.

Y así nuestra vida cofrade no tiene etapas ni meta, sino que debe ser una continuidad en la que convivamos todo el año. Es hora ya de cambiar el hasta el año que viene por un hasta luego, el frío saludo de un adiós por un abrazo. Y esto no es difícil, es proponérselo, es decir ¿quiero? Luego puedo. Y las puertas de nuestra CASA HERMANDAD se abrirán gozosas para acogernos, para convivir en ella y participar en común unión todos los que presumimos orgullosos de ser Cofrades de San Benito.

En el número anterior de este BOLETIN venían relacionados los actos y cultos que como preparación para nuestra Estación de Penitencia se desarrollaron. Fue la participación de los hermanos, unos como ponentes, los más como asistentes. Ahora serán nuestras mujeres, nuestras entrañables hermanas quienes ofrezcan su voz para cantar las glorias de MARIA. Ellas van a profundizar en las siete frases de la Santísima Virgen que recogen los EVANGELIOS y que como ramillete de frases escogidas en el mejor jardín de sus corazones, van a poner a Sus Plantas como homenaje de nuestra HERMANDAD a la que es Nuestra Madre, Nuestra Reina y el Orgullo de SAN BENITO. LA SANTISIMA VIRGEN DE LA ENCARNACION.



**Boletín Informativo de la Hermandad del Santísimo Sacramento, Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación.**

**SEGUNDA EPOCA N.º 2 - MAYO 1982**

**Con Censura Eclesiástica**

# SE DICE...

Que la llamada que hicimos en el número anterior ha tenido ECO y se han recibido muchas colaboraciones en la Redacción de este BOLETIN. Esperamos también la tuya.

Que en nuestra CASA HERMANDAD funcionó con extraordinario éxito el BAR con exquisitas tapas. Confiamos que nuevamente abra sus puertas los martes y viernes.

Que el ciclo de CONFERENCIAS tuvo el éxito esperado por la calidad de los oradores y la asistencia de hermanos. ¡ENHORABUENA!

Que de espléndido se puede calificar EL QUINARIO de este año. Por su predicador y por encontrarse los bancos totalmente ocupados y noches que permanecían los hermanos de pie.

Que si el QUINARIO fue espléndido. LA FUNCION PRINCIPAL DE INSTITUTO, fue IMPRESIONANTE, por la solemnidad de la Protestación de Fe y por la masiva participación del Banquete Eucarístico.

Que las voces conjuntadas de nuestro CORO sirvieron para exaltar la fiesta de NUESTRA VIRGEN DE LA ENCARNACION.

Que en el recuerdo de todos y también en nuestras oraciones, estuvo presente nuestro Emmo. y Rdmo. Sr. Cardenal, primer año que falta el día de Nuestra Madre a presidir la SOLEMNE FUNCION.

Que un ángel subió al cielo el día de la MADRE, el 25 de marzo. FIESTA DE LA ENCARNACION, vestía la túnica blanca de San Benito. Ruega por nosotros Francisco Javier.

Que ¡cómo tocan los niños de nuestra banda! Bien merecido tienen el haber acampañado por primera vez el paso de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo.

Que del Martes Santo no vamos nosotros a decir nada, preferimos que sea la Prensa. Recogemos del Diario ABC: LO MEJOR DEL MARTES, LA ENTRADA DEL PASO DE MISTERIO DE SAN BENITO EN LA CAMPANA, Y del Correo de Andalucía: Y EL SOL BRILLO EL MARTES EN SAN BENITO.

Que hay que resaltar la extraordinaria labor de nuestro Diputado Mayor de Gobierno por el sentido penitencial que ha sabido transmitir al cuerpo de nazarenos. Felicitar al grupo de DIPUTADOS Y MAYORDOMOS eficaces colaboradores del Diputado Mayor.

Que no olvidamos agradecer a todo el cuerpo de nazarenos, capataces, costaleros, acólitos, bandas y servidores su colaboración en demostrar a toda Sevilla que la HERMANDAD DE SAN BENITO va haciendo auténtica ESTACION DE PENITENCIA, aunque seamos COFRADIA DE CAPA.

Que aunque pocos se hayan enterado, ya que no ha habido tiempo material para comunicarlo, LA HERMANDAD DE SAN BENITO ya tiene SU CASETA EN LA FERIA.

Que la CASETA se ha visto abarrotada de hermanos. Que hemos convivido, mejor dicho, combebido y concomido.

Que como el próximo BOLETIN aparecerá en OCTUBRE, aprovechamos estas líneas para deseáros a todos unas muy FELICES VACACIONES.

# EFEMERIDES

Por Decreto del Illmo. Sr. Vicario General del Arzobispado de esta Archidiócesis de 15 de abril de 1958, quedó constituida y erigida canónicamente Hermandad Sacramental, la Cofradía de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, Santísimo Cristo de la Sangre y Nuestra Señora de la Encarnación, en la parroquia de San Benito.

Con tan feliz acontecimiento, la Hermandad celebró un Solemne Triduo al Santísimo Sacramento, en acción de gracias, que tuvo lugar durante los días 1, 2 y 3 del mes de mayo de dicho año; terminaron los cultos el domingo día 4, con misa de comunión general, a las siete y treinta de la mañana, y a continuación, se efectuó la procesión con S.D.M. para administrar la Sagrada Comunión a los enfermos e impedidos de la feligresía.

Este fue el primer año, que la procesión de impedidos tuvo lugar su celebración por la Cofradía como Sacramental, ostentando el título de Hermandad del Santísimo Sacramento.

MANUEL REINA OLIER

## A María Santísima de la Encarnación

*Fuistes de Dios la elegida  
para encarnar a Jesús,  
y al ver que muere en la Cruz,  
tras dolorosa Pasión,  
se abrió en tu pecho esa herida  
y sangra tu corazón.  
Con el alma estremecida  
ante tu inmenso dolor  
por el que ofrezco mi vida,  
exclamo con emoción:  
Dios te salve, ENCARNACION,  
SIN PEGADO CONCEBIDA*

Francisco RAMOS MEJIAS

Sevilla, 25 Marzo 1982



## **Hermandad del Santísimo Sacramento**

Pontificia, Real y Antigua Archicofradía de Nazarenos  
de la

SAGRADA PRESENTACION DE JESUS AL PUEBLO,  
SANTISIMO CRISTO DE LA SANGRE Y NUESTRA SEÑORA  
DE LA ENCARNACION

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Benito Abad  
(La Calzada), celebrará durante los días 7, 8 y 9 de Junio de 1982

# **SOLEMNE TRIDUO**

en honor de

## **JESUS SACRAMENTADO**

Comenzando a las nueve de la tarde, con la celebración litúrgica  
de la Palabra y homilía por nuestro Hno. y Director Espiritual

**Rvdo. P. D. José Salgado González**  
Párroco de San Benito

A continuación Exposición Mayor del Santísimo, Bendición  
Eucarística y Salve a la Stma. Virgen de la Encarnación.

El miércoles día 9, a continuación de los Cultos, Procesión  
Claustral con el Santísimo.

Todos los hermanos tienen la obligación de asistir a estos cultos.

A. M. D. G.

## *Programa de Cultos y Actos*

Martes día 25 de mayo, a las 9 de la noche.

### **DESARROLLO DE LAS 7 PALABRAS DE LA VIRGEN MARIA QUE RECOGEN LOS EVANGELIOS**

**Primera Palabra: ¿COMO PODRA SER ESTO, PUES NO CONOZCO  
VARON?**

Por la Srta. María Dolores Ponce Ruiz

**Segunda Palabra: HE AQUI LA ESCLAVA DEL SEÑOR**

Por doña Herminia Colorado Uclés

**Tercera Palabra: HAGASE EN MI SEGUN TU PALABRA**

Por doña Mercedes Rodríguez Ramos

**Cuarta Palabra: MI ALMA ENGRANDECE AL SEÑOR**

Por doña Purificación Cañete Fernández

**Quinta Palabra: HIJO ¿POR QUE HAS HECHO ESTO CON NOSO-  
TROS? TU PADRE Y YO, ANGUSTIADOS, TE ANDABAMOS  
BUSCANDO**

Por doña Sara González de la Osa

**Sexta Palabra: NO TIENEN VINO**

Por doña Rosario Oñós Romero

**Séptima Palabra: HACED LO QUE EL OS DIGA**

Por doña María de los Angeles Aguado Alcoba

Martes 1 de Junio, a las 9 de la noche, CONFERENCIA EUCA-  
RISTICA por don Manuel Luque Pérez.

---

7, 8 y 9 de junio, a las 8,30 de la noche, TRIDUO A JESUS SA-  
CRAMENTADO.

Día 10 de junio, FESTIVIDAD DEL CORPUS CHRISTIS, asistencia  
corporativa a la solemne procesión Eucarística.

Días 7, 8 y 9 de agosto, JUBILEO DE LAS 40 HORAS de nuestra  
HERMANDAD.

El manifiesto será de 9 a 1 y de 6 a 8.

---

TODOS LOS HERMANOS QUE DESEEN ACOMPAÑAR CON LA HERMAN-  
DAD LA SOLEMNE PROCESION DEL CORPUS CHRISTIS DEBEN DE ESTAR  
A LAS 8 DE LA MAÑANA EN LA CATEDRAL, EN EL LUGAR DE CONCEN-  
TRACION DE LAS HERMANDADES SACRAMENTALES.

# ECCE HUMANITAS

«Salió del umbral del Petronio, detúvose sobre la plataforma y entre los rumores de la muchedumbre, hizo seña a los milites para que empujaran al acusado, exclamando:

¡Aquí os lo traigo, para que veais que no hallo en El, ningún crimen! De pronto surgió Jesús casi a rastras por los sayones, las piernas temblorosas y vacilándole los pasos, ciñendo una áspera corona y un ridículo cetro en las manos. La cara llena del polvo y salivas, la sangre le nublaba chorreándole por los pómulos, hasta impregnarle la barba y la boca.

Poncio Pilatos, haciendo resonar la trompa para acallar los gritos, señaló con el dedo, al desfigurado rey ante sus torvos e irreductibles acusadores y su voz voló sobre la plaza con eco desdeñoso y sarcástico: ¡¡Ecce Homo!! Ahí tenéis al Hombre.

Para muchos esta escena evangélica, ha quedado sepultada en el transcurrir de los siglos y no deja de ser, más que un mero pasaje evangélico de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo.

Pero esta escena, para suerte de unos y desgracia de otros, se repite año tras año, en el sevillanísimo barrio de La Calzada, cuando, a las cinco de la tarde del Martes Santo, en la cumbre del puente, y bajo el radiante sol primaveral, Pilatos, como dándole a la humanidad una nueva oportunidad redentora, grita desde lo más profundo de su ser al pueblo que lo contempla las mismas frases que gritara a los judíos en aquella ocasión.

De entre los labios abiertos del procurador romano, parece como si dijera: ¡¡Ahí tenéis al Hombre, que aún sin hallar culpa en El, lo condené por vuestro propio deseo, el Hombre que vino a salvaros y a redimiros y que os amó tanto que murió por vosotros, y a cambio vosotros lo injuriásteis y lo condenásteis a morir en la cruz. Por eso hoy, en pleno siglo XX, os pregunto: ¿Es culpable o inocente?

Terrible pregunta ¿verdad?, pero creo que la única respuesta está en nosotros mismos, en nuestra actitud, en seguir las enseñanzas que El nos enseñó. Por eso cada Martes Santo, todos los que ven el «paso» de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, llevan en su fuero interno una sentencia, que no es otra que toda una vivencia de un año, con la que crucificamos o salvamos a Jesús.

Pero mucho más escalofriante sería que un año, por dramático error del prioste, apareciera Pilatos de cara a Jesús, y con el dedo acusador, señalando al pueblo, dijera al Varón de Dolores: «Ecce Humanitas». Aquí tienes a la Humanidad, a los que te clavaron en la cruz, a los que se matan unos a otros, a los que se hacen llamar tus discípulos cuándo se odian y pisotean entre sí, aquellos cuya ley no es vivir, sino no dejar vivir al vecino.

Y yo me pregunto cada Martes Santo desde mi antifaz:

¿Cristo nos perdonaría?

**JULIO DOMINGUEZ ARJONA**

# Comentario

## Tu nos mueve, Señor

(Reflexión de un Costalero)

Hemos salido de la Catedral, no sé cómo, pero hemos salido; atrás han quedado Campana, Sierpes, Avenida de la Constitución y un rosario de calles que poco a poco han ido robándonos un poco de nuestro ser, calles que han exprimido casi toda la ilusión de un día, ansiado y añorado durante todo un año.

Hemos salido de la Catedral, estamos como quien dice a mitad de camino, se acabó el silencio sepulcral que reinaba dentro, ¡qué duro y penoso ha sido su recorrido!, a veces tenemos la impresión de que lo que llevamos en nuestros hombros no es sino la losa de una tumba, demasiado pesada y fría como para ser verdad. En esos momentos nuestra moral se hace subterránea, ¡Dios mío!, ¿saldremos alguna vez de aquí abajo?, ¿cuánto falta para la puerta?, donde se habrá metido el relevo?, ¡vámonos «parriba» que no puedo más!, ¡fijador, arrímate más a ver si me alivio!, y así, «chicotá» tras «chicotá» dejándonos la piel a cada paso, nos hemos plantado en la mitad del trayecto. A partir de este momento el «paso» es nuestro.

Otra vez nos acompaña el bullicio de la gente, de tal manera que a veces nos cuesta oír las «llamadas» del capataz, sin embargo, es ese bullicio el que nos da calor, nos hace ver que no estamos solos y nos alienta a seguir hacia adelante. Nosotros por nuestra parte vamos a intentar demostrarles cómo se pasea por Sevilla al Hijo de Dios.

Estamos llegando al final, cada vez nos cuesta más dar el siguiente paso el «costal» se funde con la carne, el dolor se hace más intenso y en las piernas vamos notando progresivamente el esfuerzo realizado. Me pregunto cómo es posible que existan tantas personas dispuestas a sufrir de esta manera, ¿qué premio o recompensa les espera? Creo que ninguno sería suficiente para compensar el trabajo que realizan. ¿Qué es entonces lo que nos mueve un año tras otro a meternos bajo el «paso»? ¿Qué entraña influencia tiene este misterio para hacernos olvidar todo y ser sus costaleros otra vez? No lo sé, tal vez sea por vanidad, por orgullo o quién sabe si por querer con esta acción compartir con Cristo un poquito de su Pasión, porque la verdad es que cada vez que a lo largo del recorrido salimos a refrescarnos un poco, pasados los primeros momentos y por muy mal que hayamos estado dentro, estamos deseando meternos otra vez, no queremos perdernos nada, queremos ser partícipes de todas las «mecías». No podrá describir la sensación que experimento cuando me doy cuenta de que el «paso» se está luciendo, sólo sé que deja de pesarnos y que una sensación de euforia nos invade y el sufrimiento desaparece para dar paso a un gozo difícil de imaginar.

Cuando por fin llegamos a la Capilla, y antes de irme a mi casa, parado ante el Señor de la Presentación, me pregunto si realmente lo hemos hecho bien, si hemos sido dignos portadores de su divina Persona y si con nuestro esfuerzo hemos podido calmar un poco su dolor, tal vez, «ojalá» haya sido así.

ANTONIO VARELA FUENTES

## Tiempo de Reflexión

Ha pasado la Semana Santa, nuestra entrañable Semana Santa, la que tanto hemos esperado y deseado que llegara y ya ha pasado, qué pena, pero también qué alegría, si alegría porque la hemos vivido un año más, que ya es decir, y porque podemos continuar luchando y trabajando por nuestra Hermandad, para que el próximo año, si Dios quiere, podamos participar con más entusiasmo, con más fe y con más cariño en ese desfile procesional de acompañar a nuestras Sagradas Imágenes.

¿Pero este año nos hemos comportado todos como verdaderos hermanos en Cristo o sólo hemos acompañado a nuestros Titulares con la túnica de nazareno, costal o uniforme o como cada uno haya podido? Sí, digo solo porque eso no es todo, aunque es mucho, porque aparte de haberlo hecho de alguna manera, ¿qué más hemos hecho? Sí, porque hay algo más que eso y todos lo sabemos o deberíamos saberlo. Por poner un ejemplo, nos hemos preguntado cuántas veces hemos visitado a nuestras queridas Imágenes en el transcurso del año, doce veces, seis, un día al mes, una o ninguna. Y qué espantosa respuesta sería ésta, porque podemos engañar a muchos, a muchísimos, a todos, menos a dos, a Dios Nuestro Señor y a nosotros mismos. Qué triste resultaría vernos en ese espejo, qué feos interiormente nos veríamos cuando nos contestáramos: He ido a ver a mi Cristo y a mi Virgen en el transcurso del año nada más que el Martes Santo. Qué desgracia sería que nuestros padres nos esperaran todo un año para vernos y sólo unas horas. Pues bien, si hemos sido tan parcos en visitar a nuestro Padre y a nuestra Madre y por añadidura no nos hemos portado bien, qué esperamos de nosotros mismos. Tenemos que decirnos que esto ha pasado y como Dios lo perdona todo, hasta que nos olvidemos de El, tenemos que prometernos que no volverá a suceder, que NUNCA MAS lo visitaremos SOLAMENTE el Martes Santo, sino TODOS los martes del año y siempre que no nos lo impida algo verdaderamente importante estaremos con El y con nuestra Madre la Virgen de la Encarnación. Estad seguros de la alegría que proporcionaréis a Dios Nuestro Señor y que nuestra Virgen os sonreirá como Ella sólo sabe hacerlo y, por esa sonrisa de cariño y de bondad infinita, ¿qué no daríamos cualquiera de nosotros?

Gracias Hermanos, gracias por entretener tu tiempo en leer mis torpes palabras y gracias si por medio de ellas consigo que cualquier martes estés entre todos los que procuramos estar allí, en los cultos de nuestra querida Hermandad.

Julio DOMINGUEZ GONZALEZ



A. N. H.

D.

c/